

## EN LAS DOS ULTIMAS JORNADAS DE GUERRA

# En el sector del Ebro nuestras tropas conquistan nuevas posiciones, rechazando todos los contraataques de los rojos, que han dejado abandonados muchos muertos, prisioneros y material de guerra

### La heroica aviación nacional derriba en combate aéreo ocho aviones enemigos seguros y cuatro probables. - Continúa el bombardeo de los objetivos militares de puertos marxistas

## Cuartel General del Generalísimo

### Parte Oficial de Guerra

DEL DOMINGO

**Salamanca.**--Noticias recibidas hasta las veinte horas del día 9 de Octubre de 1938.

En el sector del Ebro, han sido conquistadas varias posiciones enemigas, adelantando considerablemente nuestra línea y causando gran quebranto a los rojos. Una sola de las columnas que han operado ha hecho 176 prisioneros, y ha cogido más de 130 muertos del enemigo y mucho armamento entre el que se cuentan varias armas automáticas.

En el frente de Madrid, sector de Añover, y en el de Córdoba, sector de Villafranca, se ha llevado a cabo, por nuestras tropas rectificaciones a vanguardia de nuestras líneas.

### ACTIVIDAD DE LA AVIACION

En combate aéreo, sobre el sector del Ebro, han sido derribados hoy dos aviones rojos "Martin Bomber", seguros y tres probables. Sin novedad por nuestra parte. Ayer fueron bombardeados eficazmente los objetivos militares del puerto y estación marítima de Tarragona y los de los puertos de Valencia y Barcelona.

Salamanca, 9 de Octubre de 1938. -- III Año Triunfal.

De orden de S. E.  
El General Jefe de Estado Mayor,  
Francisco Martín Moreno.-Rubricado.

DEL LUNES

**Salamanca.**--Noticias recibidas hasta las veinte horas del día 10 de Octubre de 1938.

En el sector del Ebro, han rechazado nuestras tropas, brillantemente, los desesperados contraataques de los rojos, a los que se ha causado elevadísimo número de bajas y se ha rectificado nuestra línea a vanguardia, haciéndose numerosos prisioneros, cuyo número no se conoce aún exactamente.

### ACTIVIDAD DE LA AVIACION

Además de los aviones derribados ayer, en combate aéreo, que se hicieron constar en el Parte, lo fueron seis más, tipo "Boeing", seguros y un "Martin Bomber", probable.

Hoy, por nuestra artillería anti-aérea, han sido derribados otros tres aviones rojos.

En la noche del 8 al 9, nuestra aviación bombardeó los objetivos militares de Vendrell, provocando incendios en depósitos de municiones y gasolina, los objetivos militares de las estaciones de Ametlla y Hospitalet, y el depósito de municiones de Paitrotes.

Salamanca, 10 de Octubre de 1938. -- III Año Triunfal.

De orden de S. E.  
El General Jefe de Estado Mayor,  
Francisco Martín Moreno.-Rubricado.

## LOS PRISIONEROS QUE HACEN LOS ROJOS SON OBLIGADOS A COMBATIR EN LOS FRENTE

### Son conminados a firmar un documento declarando que lo hacen voluntariamente

**Perpignan, 10.** -- Se tienen noticias de que las autoridades marxistas obligan a los prisioneros a combatir contra sus hermanos. Recientemente se han registrado muchísimos casos en el frente del Ebro, sabiéndose que son obligados a firmar un documento declarando que com-

baten voluntariamente. Son muchos los que se niegan a firmar. Gran número de estos prisioneros antes de ser enviados a los frentes han sido ya empleados en los trabajos de construcción de carreteras y otras obras para las necesidades de guerra.



EL SEÑOR DON

## Francisco Valiejo Morales

Electricista

Entregó su alma a Dios Nuestro Señor, después de haber recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad

R. I. P. A.

Su desconsolada: esposa, doña Irene Cuella Postigo, Roberto, hermanos don Juan don Rafael, don Miguel hijo, doña Amalia, don Francisco, don Antonio y don (ausente), don Manuel y doña María, hermanos políticos don Antonio Hernández, don Francisco Merino, don Ricardo Cabrera, don Francisco Cuella y don Ignacio Gaitán, madre política doña María Postigo Cano, sobrinos, primos y demás parientes.

RUEGAN a sus amistades asistan a la conducción del cadáver, que tendrá lugar a las 13.30 horas del día de hoy, desde la casa mortuoria hasta el sitio de costumbre, por cuyo favor le quedarán eternamente agradecidos.

Cuenta, 11 Octubre 1938

Vivia: Velarde, 26.

(No se reparten esquelas)

## CRONICA DE GUERRA DE «SPECTATOR»

# Unas pruebas rotundas del estado de ánimo de los marxistas

En Cataluña la resistencia marxista está tocando sus límites extremos: los de la desesperación y el agotamiento, hechos de recursos de terror, para imponerse todavía a los pobres milicianos. La batalla sigue, y lo que es peor para el enemigo, el ritmo que el mando quiso imprimirle desde un principio ni se acelera ni se aorta por las crispaciones marxistas. Se continúa y esta será la postre nuestra gran ventaja, con la seguridad y serenidad que se quiso dar a la batalla desde las primeras jornadas para llegar al aplastamiento del enemigo, en las mejores condiciones y con la eficacia más terminante.

Los avances de los dos últimos días, la progresión de ayer y la de hoy, conquistando siempre nuevas posiciones, esas que los rojos declararon de resistencia inquebrantable, se continúa como si nuestro Ejército fuera una apisonadora que, fuese o no hubiera de laminar al enemigo. Precisa que todos los españoles se den bien cuenta de la trascendencia de estas operaciones, singularmente por la jugar de lo que después ha de venir, porque sin estos antecedentes nadie pensará en consecuencias que, sin embargo, el mando había previsto al proceder con la serenidad con que lo hace siempre. Pero, además, es interesante para llegar a la determinación del desastre enemigo del que tanto decimos

y que, naturalmente, no se puede comprobar si no es trasladándose a Barcelona, lo que no es muy razonable; no se puede sino de esta manera conocer el estado de ánimo del enemigo y, para ello, voy a dar a mis oyentes unas pruebas rotundas que no son las referencias de los prisioneros porque de estas las tendríamos a millares y otras podrían parecer sospechosas de estómagos agradecidos. Y para que no se crea que quiero lisonjas, que no me rezo, debo advertir que los extractos de muchas cartas que voy a leer, tomadas de cadáveres y prisioneros, en los últimos seis días, están hechos por el servicio de información del Ejército que está en línea de lo que, naturalmente, atiende a las exigencias de los servicios de guerra y aún a estas notas, que también son de calidad, para el mando, pero más útiles si cabe, para los hechos de la guerra. De las notas que tengo ante la vista, voy a leer las más interesantes, solo los párrafos más interesantes de cincuenta y siete y nueve va a leer, como la lectura sea fidedigna, voy a leer unas cuantas tomas al azar.

"Alforná 11 de Septiembre de 1938. También digo que tenemos que entregar los sacos de avena para el gobierno y también hay rumores que pasarán por el aceite, que se lo llevarán.

Alforná 9 de Septiembre de 1938. También supieron que están prisioneros el José Luis el Juan Colás y el Ramonet Ricus. Casi que hay más gente prisionera en la otra parte, que tenemos del lado del gobierno.

Castellar del Valle 6 de Septiembre de 1938. Además tenemos a Sabadell a seis kilómetros y allí hay de todo referente a diversiones; pero por asuntos de comer la población civil será de las partes que sufren más y además, por el calzado, o sea de alpargatas, no hay pa en nadie y tendremos que ir des calzados si esto no termina ya pronto, que todos lo estamos deseando.

Horta 10 de Septiembre. De lo que dice si pillas las cosas por aquí, tienes que saber que no queda nada del campo por robar, que el hambre y la muerte es grande, el doble que cuando tu estabas aquí. Novio, esta semana estamos a viernes y ten solo nos han dado un pedazo de pan, que si esto dura nos vamos a morir todos.

Barcelona, 23. Con lo caro que está todo y no hay nada para poder comer, y si acaso se encuentra alguna cosa piden unos precios que llegan a las uñas. Como muestra te diré que un litro de aceite cuesta sesenta pesetas, bacalao a veintiseis; judías, treinta y cinco que esto

## LOS MAESTROS ESPAÑOLES INVITADOS POR EL DUCE PARA VISITAR ITALIA

### Son recibidos entre grandes aclamaciones

#### LA DESTACADA PERSONALIDAD DEL COMENDADOR ITALIANO ORGANIZADOR DE LA RECEPCION OFICIAL DE LOS MAESTROS NACIONALES EN AQUEL PAIS

**Burgos, 10.** -- El Comendador italiano Ernesto Maciandri, organizador de la recepción oficial de los maestros nacionales en Italia, es digno de ser recordado, por su destacada personalidad. Fué uno de los primeros fascistas italianos, pertenecientes al grupo del Santo Sepulcro, y es un leal colaborador del Duce. Conoce muy bien a España, a la que ama y quiere de todo corazón. Dentro del régimen fascista ocupa un lugar preeminente como muy entendido en el problema del sindicalismo.

#### DOS INTERESANTES CONFERENCIAS A BORDO DEL TRAS ATLANTICO «REX» POR LA EXPEDICION DE MAESTROS QUE VISITAN ITALIA

**Vitoria, 10.** -- Se ha informado que en el trasatlántico "Rex", donde han hecho el viaje a Italia los maestros nacionales, fueron pronunciadas dos conferencias preparatorias de las labores y estudios que estos elementos desarrollarán en la nación amiga durante su estancia en ella.

El Jefe de la expedición, don Antonio Ballesteros, versó sobre el interesante tema "Roma clásica", resaltando lo que significa para España el cielo Imperial romano. La otra conferencia corrió a cargo de don Antonio Hermoso, que trató sobre "La Italia de Renacimiento".

#### LA LLEGADA DE LOS MAESTROS ESPAÑOLES A NAPOLES

Se les dispensa un caluroso recibimiento

**Nápoles, 10.** -- Al llegar a esta capital el trasatlántico "Rex" fué recibido por un inmenso público, yendo a la cabeza de las tacadas autoridades fascistas y

## Don Rafael Aranda Cobos

### Rogad a Dios en caridad por el alma de

Alferez de las Brigadas Navarras, antiguo militante de la Falange de Marruecos, condecorado con la Cruz Laureada de San Fernando, dos Medallas Militares colectivas y la de Sufurimiento por la Patria; murió heroicamente por Dios y por la Patria a los 21 años de edad en el frente de batalla.

Sus afligidos padres don Rafael Aranda y doña Francisca Cobos, su abuela doña Carmen López (ausente), tíos, primos y demás parientes.

RUEGAN a sus amistades asistan al funeral que por el eterno descanso de su alma tendrá lugar el día 13 de Octubre en el Santuario de Nuestra Señora de Africa a las diez y media, por cuyo favor les quedarán muy agradecidos.

## LLEGA A LA ESPAÑA NACIONAL EL SECRETARIO TECNICO DEL COMITE DE NO INTERVENCION

### Es objeto de grandes agasajos en San Sebastián y Bilbao, siguiendo viaje a Burgos

**Burgos, 10.** -- Esta mañana llegó a la frontera de Irún, mister Hengis, secretario técnico del Comité de No Intervención, que como ya se ha informado viene a España para tratar de los asuntos relacionados con el plan de dicho organismo.

El ilustre viajero fué recibido en el puente internacional por el diplomático, señor Merry del Val, dirigiéndose seguidamente en auto a San Sebastián.

En San Sebastián visitó en compañía de las personalidades que le acompañan, la exposición del material de guerra cogido a los rojos. Fué obsequiado con un almuerzo en Monte Igeldo, continuando su viaje por el norte.

En la capital de Vizcaya fué agasajado por el alcalde de la ciudad, señor Lequerica, en el club marítimo de Labra, saliendo en las primeras horas de la noche con dirección a Burgos.

## Mediación

¡Mediación! ¡Mediación! Esta palabra, para nosotros carente de significación por inadmisión, es, para los rojos, prolongación de vida ruin de crímenes y delitos contra la Patria Hispana.

Los rojos confiesan, con los artículos del felón de Madrid y Ginebra, con sus insinuaciones leños y cerca de España, por el discurso pronunciado ayer por Prieto, que ya no pueden luchar, que les falta la fuerza y al sentirse así, son tan cobardes que en vez de capitular, en vez de reconocerse vencidos, dirigen sus ojos a los extraños y con boca ruin piden a su vez: Ya que nosotros no podemos, venir de fuera a mediar cerca del Ejército que nos derrota, que nos vence, queremos vivir, para Franco lo que ha ganado, la tierra en que nos ha vencido, para nosotros, lo que aún nos queda.

¡Mediación! ¡Dos Españas! Y esto se atreven a proponerlo gentes que nacieron en una España modelo de Patrias!

¡No! ¡No! gritamos todos los españoles auténticos. Nada de pactos con los bandidos, criminales y cobardes. España no puede descender, nunca, y por tanto no puede negociar con rufianes de la peor calaña. España, a quien le han matado a sus hijos no puede convivir con los asesinos en una sola. Los españoles no nos avenimos a componendas de ningún género, queremos la España ¡Una! ¡Grande! y ¡Libre!

No queremos insinuaciones ni influencias, no queremos tolerar vergüenzas. Con orgullo y fe en el destino, hoy, cercana la victoria total levantamos la voz para decir: España, con las mil virtudes heroicas que esta palabra encierra, ¿mediación? ¡No!

El Caudillo Franco lo ha dicho en su discurso: "No firmaré la guerra más que por la fuerza de las armas, por ello que opongo terminantemente a todo intento de mediación. Jamás aceptaré un compromiso con el Gobierno de Valencia y me negaré, en todo momento, a ponerme en contacto con el enemigo, por lo tanto, me niego a discutir cualquier condición de un armisticio. Si quieren rendirse, habrán de hacerlo sin condiciones."

Rendición sin condiciones. He ahí la voz de Franco. Los que en bloque estamos con él, le decimos al forjador de nuestras victorias, a nuestro Caudillo, en estos momentos en que los rojos se hunden bajo el peso de las armas de nuestros hermanos soldados, le decimos: ¡¡Franco! ¡¡Franco! ¡¡Franco! ¡¡Arriba España! ¡¡Viva España! ¡¡

## El comunicado oficial del Ejército alemán sobre la ocupación del territorio sudete

Berlin, 10. -- El Estado Mayor del Ejército alemán, en un comunicado del domingo por la noche, anuncia que las tropas alemanas, continúan la ocupación territorial sudete prevista para el día nueve. En este sector ocupado, está com-

## EL VANDALISMO ROJO EN TOLEDO

### El servicio de recuperación de vanguardia informa sobre su labor en la última zona recuperada de dicha provincia

**Vitoria, 10.** -- Los agentes del Servicio de Recuperación de Vanguardia, han comunicado los resultados de su labor en la zona recién recuperada de Toledo.

Informan de sus trabajos en varios pueblos, figurando entre ellos Aldea Nueva de Pacarona y Navas de Ricamandillo, en los que asesinaron los rojos, con su vileza habitual, a los curas de aquellas localidades.

La impresión sobre el arte mobiliario es muy desconsoladora, pues si bien las Iglesias de arte isabelino no han desaparecido totalmente, todas las imágenes en Campillo de la Jara y otros pueblos han sido destruidas.

## Doctora Antonia Castillo

Especialista en partos y enfermedades de la mujer.

## Dr. Cano Torres

Especialista en piel, sífilis y venéreo.

Consulta de 3 a 5 y 8 a 9 noche. Plaza de Africa 12, principal izquierda. Teléfono 5-4-7.

## Academia Casares

GALEA, 14

DIRECTOR: DON JOSE CASARES ROLDAN

TELEFONO 8-7-5

## Academia Cervantes

PLAZA RUIZ, NUM. 4

El próximo día 15 dará comienzo en esta acreditadísima Academia el curso de 1938-39

Instrucción primaria, preparación para el ingreso en el Instituto y Universidad, repaso de las asignaturas del Bachillerato, clases para adultos, preparación para carreras especiales, etcétera, etcétera.

Horas de inscripción: de 11 a 12 y de 4 a 6. El porcentaje tan elevado de aprobados que ha obtenido esta Academia es su mejor recomendación.

El domingo en el Stadium
El "Villa Jovita II" venció al "Puntilla F. C." por 4 tantos a 2

No siempre han de ser "ases". También hay numerosas figuras jóvenes, reveladas para los que se abre maravillosa...

Los mejores por los vencidos: Rubio, Roldán y Jeromo. Por los vencidos: Castro...

SEVILLA F. C. 3
Linares F. C. 1

El pasado domingo en el campo de la carretera de la Hipica se celebró un encuentro amistoso de fútbol entre los equipos...

En la primera parte, el juego fue muy nivelado, aunque se veía más juego en las líneas...

No se desaniman los chicos del Sevilla y siguen con sus avances, para lograr el empate...

A los pocos minutos termina el primer tiempo con el empate a un gol.

En la segunda parte, desde que los jugadores saltan al terreno, el dominio corresponde a los sevillistas.

Fruto de este dominio, el Sevilla marca de nuevo, el gol ha sido obra de Martache.

La línea de Marache, está portándose muy bien, pero la supera la línea delantera de los del Sevilla.

Los equipos se alinearon de la siguiente manera: Sevilla F. C.: Luis; Cañete, Jerónimo, Iquiedo, Herrera...

En el 2º tiempo, un córner sacado por Espinosa lo remató Vizcaino de cabeza, logrando el empate.

Roldán logró el tercero y poco instantes después el cuarto y último del match.

Los equipos formaron: Villa Jovita: Miguel, Roldán, Ramírez; Espinosa, Arévalo, Vizcaino...

Puntilla F. C.: Nuñez; Fernandez, Montes; Recuerda, Clemente, Armando; Pereda, Trujillo, Castro, Salas, Lladó.

En el 2º tiempo, un córner sacado por Espinosa lo remató Vizcaino de cabeza, logrando el empate.

Roldán logró el tercero y poco instantes después el cuarto y último del match.

Los equipos formaron: Villa Jovita: Miguel, Roldán, Ramírez; Espinosa, Arévalo, Vizcaino...

Puntilla F. C.: Nuñez; Fernandez, Montes; Recuerda, Clemente, Armando; Pereda, Trujillo, Castro, Salas, Lladó.

En el 2º tiempo, un córner sacado por Espinosa lo remató Vizcaino de cabeza, logrando el empate.

Roldán logró el tercero y poco instantes después el cuarto y último del match.

Los equipos formaron: Villa Jovita: Miguel, Roldán, Ramírez; Espinosa, Arévalo, Vizcaino...

Puntilla F. C.: Nuñez; Fernandez, Montes; Recuerda, Clemente, Armando; Pereda, Trujillo, Castro, Salas, Lladó.

En el 2º tiempo, un córner sacado por Espinosa lo remató Vizcaino de cabeza, logrando el empate.

Roldán logró el tercero y poco instantes después el cuarto y último del match.

Los equipos formaron: Villa Jovita: Miguel, Roldán, Ramírez; Espinosa, Arévalo, Vizcaino...

Puntilla F. C.: Nuñez; Fernandez, Montes; Recuerda, Clemente, Armando; Pereda, Trujillo, Castro, Salas, Lladó.

En el 2º tiempo, un córner sacado por Espinosa lo remató Vizcaino de cabeza, logrando el empate.

Roldán logró el tercero y poco instantes después el cuarto y último del match.

Los equipos formaron: Villa Jovita: Miguel, Roldán, Ramírez; Espinosa, Arévalo, Vizcaino...

Puntilla F. C.: Nuñez; Fernandez, Montes; Recuerda, Clemente, Armando; Pereda, Trujillo, Castro, Salas, Lladó.

En el 2º tiempo, un córner sacado por Espinosa lo remató Vizcaino de cabeza, logrando el empate.

Roldán logró el tercero y poco instantes después el cuarto y último del match.

Los equipos formaron: Villa Jovita: Miguel, Roldán, Ramírez; Espinosa, Arévalo, Vizcaino...

Puntilla F. C.: Nuñez; Fernandez, Montes; Recuerda, Clemente, Armando; Pereda, Trujillo, Castro, Salas, Lladó.

En el 2º tiempo, un córner sacado por Espinosa lo remató Vizcaino de cabeza, logrando el empate.

Fiestas en honor de la Santísima Virgen del Pilar

FIESTAS RELIGIOSAS

Por la mañana del día 12, a las 10:30 se celebrará en el Santuario de Nuestra Señora de África, solemne función religiosa con sermón, que la Colonia Aragonesa dedica a la Santísima Virgen del Pilar...

Por la tarde, a las 18:30 dará comienzo la novena con exposición de su Divina Majestad, que será aplicada a diversas intenciones.

Predicará en el novenario, según ya hemos anunciado, el M. I. Sr. doctor don Clodualdo Velasco, canónigo Magistral de la Santa Iglesia Catedral de León.

FIESTA PROFANA

Por la noche, a las 8 en punto, ha sido organizada una gran velada teatral, dirigida por el "Papá Abuelo", y cuyo programa es el siguiente:

Primer. — Sinfonía por una...

Información de la Delegación del Gobierno

A última hora de la tarde de ayer, visitamos al señor Delegado del Gobierno, camarada Guitart, con el que tuvimos un breve cambio de impresiones...

VISITAS DEL DIA DE AYER

Don Manuel Díaz Castaño, coronel de Intendencia, don Antonio Martínez Cuartero, comandante de la fortaleza Hacho, señor Prats, don Manuel Aguilar Collantes, señor Vicario Capitular, comandante de Ingenieros, don José Mollá, don Manuel Goyonet, Delegado del Sindicato del Magisterio...

San Daniel y Compañeros Mártires

La festividad de ayer, de San Daniel y compañeros mártires, patronos de nuestra muy noble, leal y fidelísima Ceuta, se celebró dentro de un ambiente de profundo fervor religioso...

Nuestra ciudad, de nuevo, renovó sus sentimientos cristianos, escuchando a los templos, elevando sus oraciones en rogativa de que las victorias de España en pro de su prestigio y grandeza, prosigan como hasta ahora...

San Daniel y compañeros mártires, santos patronos de Ceuta, recibieron en este día un nuevo testimonio de fe por parte de los dignos y nobles ceutíes, que tanto saben mostrar su espíritu sano...

MISA EN LA SANTA IGLESIA CATEDRAL

En la mañana de ayer, y en honor de San Daniel y compañeros mártires, patronos de nuestra ciudad, se celebró solemne misa cantada en la Santa Iglesia Catedral.

Asistió el Ayuntamiento en Corporación, con heraldos, maceros y correos de gabinetes. Ocuparon la presidencia el Coronel Jefe de la Circunscripción Occidental...

Ofició el M. I. Canónigo de la Santa Iglesia Catedral, don Gregorio Landaluce, asistido por los benéficos señores Andrés y Lergo.

El nuevo Delegado del Gobierno

legado del Gobierno en esta plaza de Ceuta, demostrando su lealtad a S. E. el Abto Comisario al efecto...

El panegirico de los santos mártires corrió a cargo del muy ilustre Canónigo Magistral de la Catedral, don Rafael Navarro...

La orquesta y coros catedralicios, actuaron con la maestría que ya nos es muy conocida.

El templo se vio lleno de fieles y devotos.

El templo se vio lleno de fieles y devotos.

El templo se vio lleno de fieles y devotos.

El templo se vio lleno de fieles y devotos.

El templo se vio lleno de fieles y devotos.

El templo se vio lleno de fieles y devotos.

El templo se vio lleno de fieles y devotos.

El templo se vio lleno de fieles y devotos.

El templo se vio lleno de fieles y devotos.

El templo se vio lleno de fieles y devotos.

El templo se vio lleno de fieles y devotos.

El templo se vio lleno de fieles y devotos.

El templo se vio lleno de fieles y devotos.

El templo se vio lleno de fieles y devotos.

El templo se vio lleno de fieles y devotos.

El templo se vio lleno de fieles y devotos.

El templo se vio lleno de fieles y devotos.

El templo se vio lleno de fieles y devotos.

El templo se vio lleno de fieles y devotos.

El templo se vio lleno de fieles y devotos.

El templo se vio lleno de fieles y devotos.

El templo se vio lleno de fieles y devotos.

El templo se vio lleno de fieles y devotos.

El templo se vio lleno de fieles y devotos.

El templo se vio lleno de fieles y devotos.

En broma y en serio

Como el domingo no tuvo cosas dignas de contar voy a pararle de largo en busca de otro marinar.

Esté la encuesta en el tarter con San Daniel y demás compañeros de martirio en prueba del más allá, que como Santos Patronos de esta cristiana ciudad recibieron en su día honores de Catedral.

A su vez ellos también se acordaron de mandar una fiesta por la tarde, que como vino detrá de los postres domingueros, mejor no pudo sentar.

Al venir aquí he contado los renglones y me dan veintidós con el que ahora me pido el punto color en el Teatro Cervantes, ¡juj, si fuera de verdad! ¡Cuántas veces entraría sin entre colas formar!

La primera a buen seguro tendría hoy mismo lugar, por aplaudir esas jotas de los mañicos de acá.

No todos en Aragón con la Pilarica están. También Ella es baturrica y, sin embargo, al Pilar se le quiere en Ceuta mucho, casi tanto como allá.

ANGELIN.

LA CONSTRUCTORA ESPAÑOLA
DE MANUEL VILLALOBOS -- Calle Torrijos, núm. 5. -- CEUTA
Alpargatas, Sandalias y Zapatillas -- Talleres: Antiguo Mercado, núm. 22. Detall: en el Nuevo Mercado, Antigua Pescadería...

"Salicarenno Crespo"
a base de SALICARIA estabilizada
INDICACIONES:
Diarreas y Colitis
de los adultos y de los niños
Dosis media: 40 gotas en ayunas
El "Salicarenno Crespo"
es empleado con éxito sobresaliente, incluso en las formas mas rebeldes de DIARREA y COLITIS, por los mejores especialistas del aparato digestivo.

Comité Económico local de Ceuta
AVISO A LOS TENEDORES O ACAPARADORES DE PIELS FRESCAS
En cumplimiento de una Circular del Comité Económico Central todos los tenedores o acaparadores de pieles están obligados a ceder, en el plazo de 15 días a partir de la fecha del presente anuncio todas sus existencias a los curtidores por mediación de este Comité Local...

CALZADO SIEMPRE LUSTROSO? CREMA FLECHA

Circunscripción Oriental

ESTADO MAYOR

Nota de los ejercicios que, buques de guerra ingleses, efectúan en los días del 10 al 13 del actual.

Lunes, 10 de octubre, a las 9'15 Primera maniobra

Un crucero de batalla y siete destructores. Maniobras en la bahía de Gibraltar, al salir.

Después, en maniobra de defensa, al E. de Punta Europa.

Segunda maniobra A las 10'15 Un crucero de batalla, remolcador y blanco. A. Fuego de subcalibre.

Tercera maniobra A las 12'30 Siete destructores, remolcador y blanco. A. Fuego de subcalibre.

Cuarta maniobra A las 13'15 Un crucero de batalla y dos destructores. H. Ejercicios de torpedos seguido de maniobras independientes.

Quinta maniobra A las 15'30 Un crucero de batalla y siete destructores. H. Ejercicios de ataques nocturnos. Buques con luces apagadas. Projectores y granadas iluminantes serán disparadas.

Séptima maniobra A las 20'30 Un crucero de batalla y siete destructores. H. Ejercicios de ataques nocturnos. Buques con luces apagadas. Projectores y granadas iluminantes.

Martes, 11 de octubre Octava maniobra A las 9'00 Un crucero de batalla y siete destructores. Maniobras en la bahía de Gibraltar, al salir de puerto. Después, maniobras independientes al E. de Punta Europa.

Novena maniobra A las 13'30 Un crucero de batalla, remolcador y blanco. H. Fuego de cañón de calibre 5'5 pulgadas (14 centímetros).

Décima maniobra A las 14'15 Siete destructores, blanco y remolcador. H. Ejercicio de subcalibre.

Miércoles, 12 de octubre Undécima maniobra A las 9'30 Siete destructores. A. Maniobras independientes y ejercicios de subcalibre.

Jueves, 13 de octubre Duodécima maniobra A las 9'30 Cinco destructores. A. Maniobras independientes y ejercicios de subcalibre.

Ceuta, 9 de octubre de 1938. III Año Triunfal.

Junta de Servicios Municipales de Chauen

ANUNCIO

Se saca a concurso el arrendamiento para la explotación de la Hospedería de Chauen, por el plazo de un año, prorrogable, entre hoteleros e industriales del gremio.

Los concursantes dirigirán sus peticiones al señor Presidente de esta Junta Municipal, en pliegos cerrados y firmados, de biendo éstos tener entrada en la Secretaría de la Corporación antes de las doce horas del día 16 de diciembre próximo fecha en que se celebrará el concurso para que el nuevo adjudicatario pueda empezar dicha explotación el día 1 de enero de 1939.

Las proposiciones deberán referirse a las condiciones en que el peticionario se compromete a mantener el servicio, tanto en los precios, calidad y cantidad de las comidas, costumbres y aseo, como en el alquiler mensual o tanto por ciento de beneficio para la Corporación Municipal, teniendo en cuenta

que la servidumbre deberá estar uniformada con arreglo a los modelos que dicha Corporación acuerde y tendrá como mínimo dos camareros musulmanes, una camarera española, otra musulmana, un "botones" y un cocinero o cocinera. La comida se compondrá como mínimo de tres platos, entremeses variados y la cena de cuatro platos y postres.

El que resulte elegido, se hará cargo, mediante inventario, de cuantas instalaciones, muebles, ropas, enseres y demás efectos pertenecientes a la Hospedería, con la obligación de reponer las faltas y roturas, así como de reparar los desperfectos y deterioros prematuros por mal uso; se exigirá una fianza de 1.500,00 pesetas españolas y correrá de cuenta del adjudicatario el importe de la inscripción de este anuncio.

La Junta se reserva el derecho de inspección del funcionamiento de todos los servicios de la repetida Hospedería.

Chauen 9 de octubre de 1938. III Año Triunfal.

El Presidente

AYUNTAMIENTO DE CEUTA

AVISO A LOS PRESUNTOS MUTILADOS RESIDENTES EN LA LOCALIDAD

Habiéndose ordenado por el Excmo. Sr. Ministro del Interior que los Alcaldes de las poblaciones liberadas remitan, por mediación de los Gobernadores civiles, a la Dirección General del Benéfico Cuerpo de Mutilados de Guerra, relación de todos los presuntos mutilados residentes en sus respectivos municipios, por el presente se pone en conocimiento de aquellos en quienes concurren ambas circunstancias para que, en el plazo de SEIS días, y desde las 17 a las 20 horas, hagan su presentación en la Secretaría de este Ayuntamiento (Negocio de Asuntos Militares), con objeto de proceder a la confección de las listas correspondientes, advirtiéndose que sin este requisito no les alcanzará los beneficios que la Ley concede a los heridos y mutilados de guerra.

Ceuta 6 de octubre de 1938. III Año Triunfal.

El Alcalde, Fernando López Canti

SECCIONES DE RECLUTA

Todos los mozos pertenecientes al TERCER TRIMESTRE del Reemplazo de 1941 que hasta la fecha no hayan hecho su presentación en las Secciones de Recluta de este Ayuntamiento, deberán efectuarse antes del día 11 del corriente, advirtiéndose

deseos que, en caso contrario, les parará los perjuicios a que haya lugar.

Ceuta 7 de octubre de 1938. III Año Triunfal.

AVISO

Con el fin de facilitar la expedición de Cédulas personales del corriente ejercicio, evitando la aglomeración de público en las ventanillas de la Oficina de Recaudación, con las siguientes molestias para el público, por el presente anuncio se interesa de los habilitados de los Centros y dependencias tan to oficiales como particulares, remitir al Negociado de Cédulas personales de este Ayuntamiento relación detallada de todo el personal de los suyos respectivos, así como de los familiares sujetos al pago del impuesto, referido, para que les sea expedidos los referidos documentos. Debiendo especificar las circunstancias de cada uno para su debida clasificación.

Ceuta 7 de octubre de 1938. III Año Triunfal.

El Alcalde, Fernando López-Canti

AVISO

En estas oficinas municipales se encuentran depositadas varias cantidades de dinero encontradas en la vía pública y que se entregarán a quienes acrediten su propiedad.

Lo que se hace público para conocimiento de los interesados.

Ceuta 8 de octubre de 1938. III Año Triunfal.

Delegación de Orden Público de Ceuta

"En esta Delegación y a disposición de quien acredite ser su dueño se halla cierta cantidad de dinero, encontrado en la Plaza de Africa".

El Delegado.

LA RIVA MACHARNUDO LA RIVA

Comandancia de Marina de Ceuta

Continuación de los donativos recibidos en esta Comandancia de Marina con destino a la organización de la Escuela de Flechas Navales de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., en Ceuta: Suma anterior, 25.093'95 ptas. Casa "García Aguilera", "Ferretería", 25'00.

Duques y personal "Almadra billa", López, 100'00.

D. Francisco de Hoyos, armador de barcos de pesca, 200'0. Suma y sigue: 25.418'95 ptas. Hacia el Imperio hacia Dios. Franco, Franco, Franco. ¡Arriba España! ¡Viva España! ¡Viva la Marina!

Delegación de Trabajo de Ceuta

Orden declarando festivo el próximo día 12 de octubre. Fiesta de la Raza

En virtud de lo dispuesto por la Superioridad declarando Fiesta Nacional, el próximo miércoles, día 12 del corriente, festividad de la Santísima Virgen del Pilar y conmemoración del día de la Raza; de acuerdo con el Excmo. Sr. Delegado del Gobierno, esta Delegación

DISPONE

1.º El próximo día 12, se declarará fiesta obligatoria a los efectos de trabajo, y, por consiguiente, sólo funcionarán las industrias que ordinariamente lo hacen en domingo.

2.º Las peluquerías permanecen abiertas hasta las 12 de dicho día y las farmacias y expendios de tabacos efectuarán el acostumbrado turno.

3.º Todos los obreros y empleados de industrias, talleres, obras, etc., que por virtud de esta disposición tienen que paralizar sus trabajos el próximo día 12, percibirán el jornal o salario íntegro, sin reciprocación de las horas no trabajadas en dicho día.

4.º No obstante cuanto se dispone anteriormente, podrá trabajarse en aquellas industrias o actividades, que, por imperiosa necesidad de aspecto inaplazable, su paralización, pudiera originar notorio quebranto a los intereses nacionales, siempre con la obligación de dar cuenta a esta Delegación de Trabajo y en todo caso dando se a sus obreros como compensación otro día de descanso semanal.

Igualmente durante tan señalado día, podrá efectuarse por comercios o industrias, el suministro urgente a las Fuerzas del Ejército y Marina, pudiendo realizarse también los trabajos de carga y descarga de buques.

Según las últimas instrucciones recibidas del Ministerio de Organización y Acción Sindical en las industrias autorizadas para trabajar en domingos y días festivos, los obreros no podrán percibir recargo de ninguna especie.

P. R. Dios, España y su Revolución Nacional-Sindicalista. Ceuta a 9 de octubre de 1938. III Año Triunfal. El Secretario General, en funciones de Delegado accidental, firmado: Antonio Cayalla. Saludo a Franco. ¡Arriba España!

Bar Jandilla Plaza de Ruiz, 2 JUAN CAMPO GARCIA

APOLO

Empresa: DAMIAN SALA. Gerente: LUIS SALA. Teléfono 375. Hoy 11 de octubre de 1938 III Año Triunfal

Continúa de 6 a 1 Universal presenta en su producción a SALLY ELLERS en LA HIJA DEL BARRIO

De la popular novela de Halsey y Johnston "Alias Mary Dow", la novela emocionante de una joven que arriesga su felicidad en pos de una aventura de dudoso éxito, de una belleza de cabaret que se presta a representar un papel que arruina su vida!

LA HIJA DEL BARRIO es un motivo de la vida real, llevado con gran éxito a la pantalla. Sally Ellers es la heroína magnífica de este film, colaborando con Raymond Milland, Henry O'Neill y Baby Jane, al canzando con su labor exitosa clamorosos éxitos.

...Es una película UNIVERSAL digna de repetirse.

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

SECCION FEMENINA

Para que todas las afiliadas a Organizaciones Juveniles pidan a Nuestro Señor por la pronta paz de nuestra querida España, en el día señaladísimo de Nuestra Señora del Pilar, se hará una comunión general.

Por lo tanto, todas las Margaritas, Flechas y Flechas Azules os encontraréis en el templo de Nuestra Señora de África, a las cinco de la tarde, de hoy 11, para confesar.

Las que tengáis confesor fijo o deseads hacerlo en día señalado, quedáis en libertad para ello. No así el día 12 en que a las ocho de la mañana, os encontraréis absolutamente todas en el local de la calle Camoens para ir juntas a recibir la Sagrada Comunión.

Por Dios, por España y su Revolución Nacional-Sindicalista. Ceuta 11 de octubre de 1938. III Año Triunfal. La Regidora Local de O. J., Pilar Díaz Gúzman. Saludo a Franco. ¡Arriba España!

Agencia DELGADO SERVICIO DE ADUANAS Transportes y Consignaciones

"SPRIN" "SPRIN" "SPRIN" Bombón helado

Finísimo. Última novedad

VICENTINO

La Unión y el Fénix Español

COMPANIA NACIONAL DE SEGUROS (FUNDADA EN 1864)

Domicilio legal: Valladolid (edificación de su propiedad), Calle del General Mola, número 1.

Seguros de incendios, vida y rentas vitalicias, cosechas, transportes, accidentes y otros ramos.

SUBDIRECTOR EN CEUTA: LUIS UTOR GUERRERO González de la Vega, núm. 5. Teléfono 141

Goliath

Es un Cemento Portland artificial de producción Nacional, de alta resistencia, preferido por los constructores

Depositario en Ceuta, Tetuán y Larache: Casa BAEZA HERMANOS

Cerámica de los Castillejos

REPRESENTACION DE CEUTA Ladrillos huecos y macizos. Servicio directo a pie de obra.

Depósito: P. de Africa, 12 (bajo). Teléfono 4-0-3

QUIERE Vd. comprarse un estupendo corte de traje barato y de buen gusto?

Haga una visita a los Almacenes EL PRECIO FIJO En donde encontrará un buen surtido en pañería para trajes de caballero.

MANTECA ARIAS OVIEDO PURA DE LEGRE DE VACAS DE VENTA EN LOS PRINCIPALES ESTABLECIMIENTOS DE CEUTA Y TETUAN

LINEA COMERCIAL DE VAPORES Alvaro Rodríguez López Casa Central: SANTA CRUZ DE TENERIFE OFICINAS EN: LAS PALMAS, SANTA CRUZ DE LA PALMA Y PUERTO CRUZ (TENERIFE) Servicio regular entre los puertos de Santa Cruz de Tenerife, Las Palmas y Santa Cruz de la Palma con los de Sevilla, Cádiz, Málaga, Huelva, Motril, Algeciras, CEUTA, Melilla, Villa Sanjurjo, Río Martín, Larache y viceversa. Desde Sevilla y Huelva para los de Ceuta, Melilla, Villa Sanjurjo y viceversa. Desde Motril y Málaga para los de Ceuta, Melilla, Villa Sanjurjo y viceversa

Se compran muebles usados Razón: Soberanía Nacional, número 77 (frente al Hospital de la Cruz Roja) y General Serrano, número 9.

Compañía de Navegación «Tirrenia» Vapor «FIRENZE» estará en Ceuta para Tánger, Cádiz y Sevilla el 10 de octubre y para Málaga, Palma de Mallorca y Génova el 16 del mismo mes Admite carga y pasajeros con billetes de primera, segunda y tercera clase para todos los antes mencionados puertos Para informes: DITTA ACHILLE PETRI CALLE 18 DE JULIO, NUMERO 1 JOSE TRUJILLO ZAFRA E HIJOS

COMERCIANTESI INDUSTRIALESI CONTRATISTAS DE OBRASI, etc., etc. Aseguren su personal contra los riesgos de accidentes del trabajo en la Mutualidad Patronal "MÚTUA DE CEUTA" Contribuyendo así a la defensa de los intereses locales, a parte de los múltiples beneficios directos que para usted representa el ser un asociado más de una entidad que no persigue ningún fin lucrativo y al de estar a cubierto de una obligación impuesta por la Ley, con el menor coste posible. Primo de Rivera, 51 Teléfono 8-0-3

MUCHA ATENCION SEÑORES LA MAYORIA DE USTEDES NECESITAN COSAS QUE YO LES PUEDO SUMINISTRAR COMO PUEDEN VER SI QUIEREN Disponible Losetas de cuatro pastillas de 20x20. no hay de mejores. Tubos y canales de cemento de 10 hasta 60 cms. diámetro. Gran stock de hebillas y otros artículos para atalajes, etc. Carriles (para la construcción), viguería a 0'30 el kilogramo Chatarrable, hacermos ofertas de todo lo chatarrable. Bidones desde 200 a 600 litros, negros y de galvanizados, útiles para depósitos de agua, esencias y lubricantes. CASA MAS-CARLES.—Llano de las Damas, núm. 71. Tl. 56. Suministros de pescado fresco y salado Háganme proposiciones.

ADLER BICICLETAS Y MAQUINAS DE ESCRIBIR Bicicletas reforzadas especiales para el servicio del Comercio, Policía, Correos y Telégrafos: Máquinas de escribir portátiles. Máquinas Standard, con carro intercambiable hasta 78 cm. PIDAN PRESUPUESTO SIN COMPROMISO LA TECNICA ING. E. RUDT TETUAN GENERAL PRIM, 12. PRAL. Teléfono 136.—Apartado 83

COOPERATIVA TRANSPORTES DE MARRUECOS Servicio regular de viajeros a toda la Zona de Marruecos español, por confortables y rápidos autocars PUNTUALIDAD EN SU SALIDA Para informes: En estación de Autobuses AGENCIA BILBAINA Teléfono 1-9-6 CEUTA

¿QUEREIS TOMAR UN CAFE EXQUISITO? Tomad el que elabora Constantino Cossío General Sanjurjo, 2. CEUTA Grandes almacenes de tejidos CASA IBANEZ La casa más surtida Últimas novedades

Sociedad Anónima Weil Fábricas de hielo. — Cámaras frigoríficas. — Aguas carbonáticas y jarabes DEPOSITARIO DE LA CERVEZA "DAMM" VERMOUTH MARTINI & ROSSI Sucursales en Ceuta y Villa Nador. — Casa Central en Melilla.

UNDERWOOD TALLER DE REPARACIONES DE MAQUINAS DE ESCRIBIR Y GRAMOFONOS PRECIOS ECONOMICOS ALMACEN DE MUSICK M. FERNANDEZ BENITEZ, S. L. SOBERANIA NACIONAL, 42 MUSICA IMPRESA Y DISCOS DE LOS HIMNOS Y MARCHSA NACIONALES

La Espigade Oro Pan español, francés y Viena. — Especialidad en pan moreno. — Pan caliente a todas horas. SERVICIO A DOMICILIO Barriada de España, 110. Teléfono 4-7-8 CEUTA

ANIS BOMBITA (DULCE AROMATIZADO) Se impone por su calidad RUTE

## Retable Internacional La Rusia vencida

El periódico francés "La République", publica un interesante artículo titulado "Rusia vencida", firmado por el brillante pluma de Pierre Dominique.

En este trabajo, se explica y se demuestra, cómo la U. R. S. S. ha fracasado en España y Francia, lo que significa que los franceses y españoles, a las órdenes de Moscú, ya no tienen otro remedio que batirse en retirada.

El citado artículo, lleno de palpitante interés dice así: La batalla que se viene librando en España desde hace más de dos años, batalla propiamente dicha, así como las batallas diplomática, económica y financiera, hicieron haber sido una simple guerra entre españoles.

No lo ha sido, por las razones, muy importantes, de que España dispone de una situación estratégica que hace de ella una pieza principal en el juego internacional.

España ocupa gran parte de una península unida a Europa por Francia y separada de África por un paso muy estrecho.

Por ello España domina la parte occidental del Mediterráneo y por consiguiente la gran ruta mediterránea, que para la Gran Bretaña y los demás países del Norte es ruta obligada para el comercio Oriente. Segundo: la ruta llamada de los Caballos. Los barcos que la siguen tienen que ir por los puertos gallegos. Tercero: La ruta para Asia y Marruecos. Cuarto: La ruta aérea y marítima de Europa y la América del Sur. Quinto: La ruta aérea de invierno de Europa a América por las Azores. Sexto: Una parte de las comunicaciones aéreas e incluso marítimas de Francia.

Por ello, era natural que al caer la Monarquía se interesasen los países por atraer a España a su lado.

Tenemos datos que prueban que la Rusia soviética consideraba a España como un elemento destinado, con Francia, a proporcionar a ella la preponderancia en el Continente. Había aquí de la preponderancia ideológica, pero los que saben la actuación de Litvinof en España saben que al hablar de preponderancia ideológica, hubiera seguido a ésta la política.

La U. R. S. S. consideraba que España debía seguir, a partir de las elecciones de febrero de 1936, el mismo camino que Rusia; esperaba que Francia seguiría el mismo camino, después de Abril y Mayo de 1936. Los dos Estados, según la idea de la U. R. S. S. deberían llegar a constituir una masa soviética que fuera, en el Occidente lo que Rusia en el Oriente. Entre estos dos puntos estaba Checoslovaquia.

Además España era para la U. R. S. S. la posibilidad de dominar mejor a Francia por las relaciones de ésta con el África, puesto que se sabe que Argel y Túnez están prácticamente unidos a El Cairo y éstos a los centros musulmanes de Persia y el Afganistan y la India.

Pero Rusia ha perdido la batalla lo mismo en España que en Francia. Desde febrero de 1936, fecha de las elecciones, hasta julio, fecha del Alzamiento, la U. R. S. S. creyó que iba a ganar. Sobre todo, en los primeros días del Alzamiento, estaba más segura de ello que nunca. Los cuarteles de Madrid y Barcelona fueron tomados, pero la inmovilidad de los vencedores madrileños y barceloneses y sobre todo, el desorden, hicieron perderlo todo.

En Noviembre de 1936, cuando Franco en marchas forzadas llegó hasta Madrid, Rusia tuvo todavía una posibilidad, la única: había enviado grandes remesas en aviones y tanques para que una contraofensiva salvase a Madrid. Todo el mundo admitió que Madrid se salvó por eso, pero la contraofensiva no llegó más allá de los suburbios y desde entonces, los fracasos de la república iban convirtiéndose, cada vez más, en fracasos soviéticos.

Se presiente ya una derrota material de los soviets y todavía miran si sería posible imaginar otra cosa. Estos fracasos han servido de mucho porque si los comunistas y sus amigos hubieran triunfado y Francia hubiera intervenido la U. R. S. S. no habría cambiado.

Además la derrota de los soviets ha repercutido en Francia, donde se ha puesto de manifiesto que los comunistas no tienen ascendiente alguno sobre el Gobierno ni sobre las masas. Así, pues, en el curso de estos dos últimos años, Moscú ha sufrido una derrota, que se puede llamar franco-española, puesto que el señor Litvinof en sus combinaciones ligaba los destinos de los dos países.

La maniobra de Lenin de apoderarse de estos dos países para coger por la espalda a los países totalitarios, era de una estrategia notable, la concepción no ha correspondido a lo que esperaba un Estado Mayor demasiado lejano y demasiado ignorante.

## Varias informaciones de radio

### EL MINISTRO DEL INTERIOR EN SAN SEBASTIAN

San Sebastián, 10. — Ayer tarde llegó a esta ciudad el ministro del Interior señor Serrano Suñer.

Fuó recibido en el Gobierno civil por las autoridades civiles y militares de la provincia. El señor Ministro, después de saludarles a todos, se retiró a descansar.

### EL FERROL AGRADECE AL MINISTRO DEL INTERIOR LA APROBACION DEL NUEVO NOMBRE DE LA CIUDAD

Burgos, 10. — El ministro del Interior, señor Serrano Suñer ha recibido de la Asociación General Patronal del Ferrol, en representación de la ciudad el siguiente telegrama: "Esta entidad se honra en testimoniar a V. E. su más profunda gratitud por la reciente orden en la que se concede para el sucesivo nombre de "El Ferrol del Caudillo" ha esta ciudad, con lo que se satisfacen los sentimientos ferrolanos de homaje al Caudillo como hijo predilecto e ilustre de esta capital."

### LLEGAN A SEVILLA LOS PRELADOS QUE ASISTIRAN A LAS CONFERENCIAS SACRAS ORGANIZADAS POR EL CARDENAL SEGURA

En el Palacio Arzobispal se celebra unas brillantes recepción en su honor

Sevilla, 10. — Para asistir a las conferencias sacras, organizadas por el Cardenal Segura, llegaron hoy a esta capital los Obispos de Santa Cruz de Tenerife, Córdoba, Las Palmas, y Víctor de Cádiz, haciéndolo más tarde el Obispo de Badajoz.

A las cinco de la tarde tuvo lugar una brillante recepción en honor de los ilustres prelados en el Palacio Arzobispal, desfilaron ante tan destacadas autoridades eclesiásticas, gran número de personalidades sevillanas, asociaciones católicas, juntas parroquiales, hermandades sacramentales y otras representaciones.

### ACTO SOLEMNE DE BENDICION DE LA CRUZ DE LOS CAIDOS EN LEBRIJA

También son bendecidos los nuevos locales de "Auxilio Social"

Sevilla, 10. — En el pueblo de Lebrija se celebró el domingo el acto solemne de bendi-

ción de la Cruz de los Caídos y los nuevos locales de "Auxilio Social".

En primer lugar a presencia de autoridades y jeraquías del Movimiento fueron izadas las banderas en el balcón central del edificio de Falange.

A continuación, en la plaza del General Mola, se bendijo la Cruz de los Caídos, celebrándose una misa de campaña a cuyo final fué cantado un solemne responso por los caídos, depositándose numerosas coronas de laurel y de flores. El Delegado local dió lectura a unas inspiradas cuartillas haciendo alusión a la importancia del acto.

Después se leyeron los nombres de los 42 caídos del pueblo que fueron contestados con los "¡Presentes!" de rigor.

Ante las autoridades desfilaron todas las fuerzas y más tarde se procedió en el centro de Falange Femenina a la bendición de los nuevos locales.

En estos comedores recibirán asistencia más de cien niños de ambos sexos, repartidos entre las cunas abundantes entre los ancianos humildes de la localidad.

### TRASLADO DE LOS RESTOS DE DON GASPARD DE JOVELLANOS, FUNDADOR DE LA ESCUELA DE COMERCIO DE GIJÓN

Gijón, 10. — Han sido trasladados los restos del ilustre patriota don Gaspar de Jovellanos desde la Escuela de Comercio hasta la Escuela del Instituto.

Se trata del fundador de aquel organismo. Los restos se encuentran encerrados en una urna, la que fué cubierta por un paño negro con las iniciales del S. E. U. La conducción se verificó bajo la presidencia del Alcalde, jeraquías del Movimiento y otras representaciones municipales, con asistencia numerosa público.

### EL CONSULADO ALBAÑES DE BILBAO ORGANIZA EN ATOCON MOTIVO DE LA FIESTA DE LA COSECHA

Bilbao, 10. — En el teatro Trueba tuvo lugar ayer el acto organizado por el consulado albanés, con motivo de celebrar la fiesta de la cosecha, instituido por el Führer. El colesio se hallaba exhorado con banderas nacionales de ambos países. Asistieron a la función todas las autoridades superiores de Vizcaya, cuerpo consular, colonia alemana y numerosos españoles.

### EN LA VICEPRESIDENCIA DEL GOBIERNO

Burgos, 10. — El vicepresidente del Gobierno y ministro de Asuntos Exteriores, General Jordana, recibió esta mañana, la visita del embajador de España en Lisboa, con quien sostuvo una detenida y larga conferencia.

### UN CURSILLO DE INDUSTRIAS DERIVADAS DE LA LECHE EN SAN SEBASTIAN

San Sebastián, 10. — Esta mañana ha tenido lugar en la

ja de Freijor, la inauguración de un cursillo de industrias derivadas de la leche, asistiendo varias representaciones de sección femenina de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., entre las que figuraban de los pueblos de Villabona y Titureque.

El inspector provincial de la sección agronómica, hizo presente la excusa de su presencia en el acto del gobernador civil, debido a tener que atender obligaciones ineludibles, tratándose de la conveniencia y necesidad de estos cursillos y de su indiscutible importancia.

### DEL EXTRANJERO

#### CUARENTA MILLONES DE MUJERES EXPRESAN SU GRATITUD A MUSSOLINI, POR SU INTERVENCION EN FAVOR DE LA PAZ

Roma, 10. — Cuarenta millones de mujeres han expresado su gratitud al Duce por su acertada intervención en la conferencia de Munich, en favor de la paz.

#### MIL OCHOCIENTAS FAMILIAS ITALIANAS RURALES, A LIBIA

Tripoli, 10. — El gobernador general en Libia, sigue con gran actividad los preparativos para acoger a mil ochocientas familias rurales que saldrán de Italia con dirección a dichas tierras, el próximo día 28 de octubre.

Serán transportadas por más de veinte barcos que constituirán una verdadera flota.

#### EN EL PUERTO SE HALLARON LOS AUTOCARES QUE CONDUCIRÁN A CADA FAMILIA AL LUGAR DESIGNADO, DONDE SE LES ENTREGARÁ UNA CASA PARA EL CULTIVO, PREVISTA DE TODOS LOS ARTICULOS DE PRIMERA NECESIDAD, PRECISOS PARA UNA TEMPORADA.

Se trata de una verdadera obra maestra de colonización, organizada de una ejemplar, moderna y racional.

#### LOS TANQUES DE GASOLINA UTILIZADOS PARA EL TRAFICO DE ARMAS CON DESTINO A LOS ROJOS

Burdeos, 10. — Se sabe que una de las formas empleadas para el tráfico de armas con destino a los rojos españoles, consiste en utilizar los tanques de gasolina de la Campsa divididos en dos departamentos.

#### LA MAQUAVELICA MANIOBRA DE NEGRIN SOBRE LA RUTA DE VOLUNTARIOS HA QUEDADO BIEN DESCUBIERTA

Perpignan, 10. — A raíz de la última crisis internacional es sabido que Francia y Checoslovaquia enviaron una comunicación al jefe del comité de la zona roja Negrin, comunicándole para que repatriara a todos los checos y franceses alistados como voluntarios en la España roja, argumentando la precisión de contar con ellos para en caso de surgir cualquier conflicto armado.

#### UN CURSILLO DE INDUSTRIAS DERIVADAS DE LA LECHE EN SAN SEBASTIAN

San Sebastián, 10. — Esta mañana ha tenido lugar en la

## De la Lotería Nacional El sorteo extraordinario de la Cruz Roja

Hoy, día 11, se celebra el anunciado sorteo extraordinario de la Cruz Roja Española, de la Lotería Nacional.

La contribución de los buenos españoles a esta obra necesaria, se acusa de manera destacada. Por todas partes de la España liberada, se informa sobre la buena acogida que se ha dispensado a esta jugada, ya que los beneficios que se alcanzan son destinados a las atenciones de los que cuida la benemérita Institución de la Cruz Roja Española y el Patronato antituberculoso.

Por ello, dado el fin benéfico de este sorteo no podía quedar nadie que no aportase mediante la adquisición de décimos, billetes o participaciones, su ayuda indirecta, a esta labor grandiosa, al propio tiempo que probar suerte ya que los premios, por su elevada cuantía, correspondían a un reparto muy aceptable.

Nosotros, queremos hacer resaltar la obligación que todos tenemos en cooperar al mejor desarrollo de la obra de la Cruz Roja y labor antituberculosa, ya que de tal forma, se cumple un sagrado deber nacional.

Al designar el buen éxito alcanzado, esperamos conocer, por otra parte, la lista de los afortunados.

### REACCION A PRAGA, EN DONDE SE REPARTIRAN POR VARIOS SECTORES

Negrin contestó a esas comunicaciones diciendo que solicitaba un plazo de veinticuatro horas, que aprovechó para su traslado a Ginebra y pronunciar el discurso ya conocido en la Sociedad de Naciones.

### RUSIA DESPUES DE LA CONFERENCIA DE LOS CUATRO

Bucarest, 10. — Un periódico ruso pregunta en un artículo a grandes caracteres: "¿Dónde está Rusia?"

En el citado artículo se dice que, en efecto, en Munich, Rusia no se hallaba presente y hoy en día muchos de sus generales han sido pasados por las armas y el país rojo está sumido en la mayor descomposición.

### UN MITIN QUE SE CONVIERTE EN MANIFESTACION ANTI-COMUNISTA

París, 10. — En una reunión comunista el señor Millat atacó violentamente el acuerdo de Munich. Entonces los dirigentes empezaron a cantar la Marsellesa, increpando al orador, de tal forma, que el mitin se convirtió en una manifestación anticomunista.

### LA NEGOCIACION ENTRE LOS HUNGAROS Y LOS CHECOS

Praga, 10. — Las negociaciones entre los húngaros y los checos, dieron comienzo ayer a las 17 horas, hallándose guardado el edificio por gendarmes checos.

### LA NEGOCIACION ENTRE LOS HUNGAROS Y LOS CHECOS

En los centros checos existe el mayor interés por el curso de estas negociaciones, creyéndose que se llegará a un acuerdo en lo relativo a las minorías húngaras.

### MEJANA, FIESTA DE LA RAZA: CUESTACION DE AUXILIO SOCIAL

En los centros bien informados se deja entrever que Hungría y Polonia han fijado reivindicaciones muy precisas a Praga, acerca de un plebiscito.

### MEJANA, FIESTA DE LA RAZA: CUESTACION DE AUXILIO SOCIAL

En los centros bien informados se deja entrever que Hungría y Polonia han fijado reivindicaciones muy precisas a Praga, acerca de un plebiscito.

### MEJANA, FIESTA DE LA RAZA: CUESTACION DE AUXILIO SOCIAL

En los centros bien informados se deja entrever que Hungría y Polonia han fijado reivindicaciones muy precisas a Praga, acerca de un plebiscito.

### Apotaciones para la erección de un altar a la Virgen del Pilar

Continúa la relación de aportaciones, para la erección de un altar a la Santísima Virgen del Pilar, en el santuario de la Virgen de África.

Según las cantidades aportadas por jefes, oficiales y clases de la Legión: Gerardo Vicente Colchadora, 1; Pedro Gómez Rodríguez, 1; Alberto Pons Antonio, 5; Eféy Janet, 1; Juan Fernández Tenorio, 10; Jesús Carretero Santos, 1; Federico Ximeno, 1; Rafael de la Rosa, 2; Ruperto García Merchan, 1; Luis Quintas Rodríguez, 2; Anastasio Chamorro, 2; Santiago Echevarría, 3; Manuel Trigo, 1; Alfonso Risco, 2; Antonio Alameda, 2; Miguel Camacho, 1; Vicente Peña Carrasco, 5; Antonio Rodríguez López, 5; Manuel Trigo Chacón, 1.

De otra suscripción: Ramón López Blanco, 5; Jovita Casares Vázquez, 5; José Barrientos Jiménez, 5; Paquita Pinto, 2; Esperanza Pinto, 2; Paula Olea de Vallejo, 5; Mariana Tinsner Cabero, 2; Juan Manuel Lictor Agora, 5; José Arche, 5; Alejandro Lorenzo, 5; Antonio Cobos, 5; David Tmo nell, 5; Ignacio Postigo, 10; José Alba, 25; Dionisio Sanguesa, 5; Francisco Bosque, 15; Ladislao Codorcu, 25; Hermengildo Forcada Azuara, 15; Santiago Marín, 20; Juan Mira, 5; Pilar Rosado, 15; Una batúrra, 15; familia Catareacha, Mariano, 5; Blas, 1; Africa, 1; Manolo, 1; Pilar, 1; Margarita, 1; Alejandro, 1; Jesús, 1; Epifanio Hernández, 50; Pilar Sáez, 5; Antonio

### Instituto Hispano Marroquí

Final de la relación de alumnos que obtuvieron matrícula de honor, en el curso 1937-1938.

Filosofía y Ciencias. Sexto curso: Pascual Méndez Amodia; Julio Jiménez Albéniz; Aurelio Díez Gómez; Lorenzo Insausti Brandont; Juan Guillerm Matemáticas. Sexto curso: Pascual Menéndez Amodia.

Ciencias naturales. Sexto curso: Josefa Abad Aparicio; Pascual Menéndez Amodia; José Gómez Toledo; María Dolores Fernández Castillo; María Rosario Aguilera Arias; Pilar Basadoni Pitaluga.

Física y Química. Sexto curso: Pascual Méndez Amodia; Aurelio Díez Gómez; Miguel Molina Rambard y Joaquina Sánchez Sánchez.

Religión. Sexto curso: Pascual Menéndez Amodia; José María Salazar López; Eduardo Sáenz de Buruaga Requejo y Juan Guillerm Abad Laborda.

Agricultura. Sexto curso: Joaquín Sánchez Sánchez y Aurelio Díez Gómez.

### Besalamano

Hemos recibido un atento saludo del nuevo Delegado del Gobierno General de las Plazas de Soberanía en Ceuta, don Jacobo Guitart de Vitoro, en el que nos dispensa el honor de ofrecerse, en este cargo, tanto oficial como particularmente.

Agradecemos en cuanto vaie

### Asociación de Padres de Alumnos del Instituto de Ceuta

BALANCE formulado por la Comisión Liquidadora de esta disuelta Asociación, para la distribución de sus fondos.

Importe líquido del remanente, 1.408'90.

DISTRIBUCION Entregado al S. E. U. para becas, 500'00. Id. al Ayuntamiento para id. 500'00.

Idem al ídem para la Cantina Escolar de San Amaro: En metálico, 232'10. En recibos pendientes de cobro, 176'80. Total, 408'90.

Total general, 1.408'90. Ceuta, 6 octubre 1938. — Tercer Año Triunfal.

Por la Comisión Liquidadora. — El Tesorero, Antonio de Ramos; Interviene: El Secretario, Jesús Abad; V.º B.º El Presidente, Díez.

### PASTILLAS VAL

PARA LA TOS Lea Vd. El Faro

### Asociación de Padres de Alumnos del Instituto de Ceuta

El final del acto el suntuo alemán pronunció unas palabras haciendo resaltar su orgullo y el de su pueblo ante la amistad leal de ambos países.

Terminó la función interpretándose los himnos de España y de Alemania.

### EN LA VICEPRESIDENCIA DEL GOBIERNO

Burgos, 10. — El vicepresidente del Gobierno y ministro

de Asuntos Exteriores, General Jordana, recibió esta mañana, la visita del embajador de España en Lisboa, con quien sostuvo una detenida y larga conferencia.

También fué visitado por el jefe del servicio nacional de prensa, señor Jiménez Arnau, y del Rvdo. Padre Pérez del Pulgar, quien le dió cuenta del desarrollo de la conferencia de energía que se ha celebrado en Viena, y a la que asistió como representante de la España Nacional.

### EL ESTANCIO DEL MINISTRO DEL INTERIOR EN SAN SEBASTIAN

Hoy saldrá para Zaragoza, acompañado de su esposa y el gobernador civil

San Sebastián, 10. — Esta mañana el ministro del Interior y de Prensa y Propaganda, don Ramón Serrano Suñer, que es huésped de honor de la ciudad desde ayer, visitó en el palacio de Mandas, al Nuncio de S. S.

Al mediodía se trasladó a la embajada de Portugal, siendo recibido por el doctor don Teotónio Pereira y personal de la Embajada, siendo obsequiado con una comida en su honor, a la que además de las personalidades mencionadas asistieron todas las autoridades militares y civiles de San Sebastián.

Después de la comida, el señor Serrano Suñer, acompañado del gobernador civil y del jefe provincial de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. visitó la exposición del material de guerra cogido al enemigo. Pasó luego al palacio de la diputación, siendo objeto por parte del público que se había congregado en las afueras del edificio, de calorosas aclamaciones.

Tras el despacho del presidente de la diputación, fué cumplimentado por todas las autoridades militares, civiles y eclesiásticas de la provincia.

Esta noche tendrá lugar una recepción en el gobierno civil. Mañana será acompañado por el gobernador civil marchará a Zaragoza.

### Asociación de Padres de Alumnos del Instituto de Ceuta

BALANCE formulado por la Comisión Liquidadora de esta disuelta Asociación, para la distribución de sus fondos.

Importe líquido del remanente, 1.408'90.

DISTRIBUCION Entregado al S. E. U. para becas, 500'00. Id. al Ayuntamiento para id. 500'00.

Idem al ídem para la Cantina Escolar de San Amaro: En metálico, 232'10. En recibos pendientes de cobro, 176'80. Total, 408'90.

Total general, 1.408'90. Ceuta, 6 octubre 1938. — Tercer Año Triunfal.

Por la Comisión Liquidadora. — El Tesorero, Antonio de Ramos; Interviene: El Secretario, Jesús Abad; V.º B.º El Presidente, Díez.

### PASTILLAS VAL

PARA LA TOS Lea Vd. El Faro

**ALHAJAS** Compro toda clase de Joyas, Osetos de valor y Papeletas del Monte  
**JOYERIA "LA ESMERALDA"**  
Soberanía Nacional, 6. CEUTA Teléfono, 795

**LUCIDOR EL LIMPIAMETALES QUE NUBLA AL SOL**

Cayetano de la Vega Diaz  
MEDICO - OCULISTA  
Consulta: De 3 a 5  
Teléfono 417.  
Soberanía Nacional, 70, primero  
CEUTA

Doctor P. González-Haba  
GARGANTA, NARIZ Y OIDOS  
Consulta de 3 a 5. - Teléfono 2-3-3  
Teniente Arrabal, 6, primero, CEUTA.

**Doctora Ruiz-Capillas de Vicens**  
MEDICO-DENTISTA  
Enfermedades de la boca y dientes.  
CONSULTA DE CUATRO A SIETE Y MEDIA  
Júndez, 27 (esquina Sagasta)  
CEUTA

**Verdadero martirio...**  
sufrir la persona que continuamente padece dolores de cabeza.  
Para ella "INSTANTINA", el nuevo producto "Bayer" de máxima e inmediata eficacia, es el remedio más indicado porque actúa rápidamente sobre las regiones doloridas, haciendo desaparecer instantáneamente los dolores.  
**Instantina**  
alivia al instante  
"VICTORIA" Agencia de Publicidad. Sevilla.